



写真3) ゴール前のシーン、奥は海



写真2) このパレードリングも1日だけ設置される



写真1) レース前にラチを作る人たち

世界旅打ち氣分

●第73回・アイルランドの砂浜競馬

須田鷹雄

「Jの連載も長く続けてきたが、「J」を紹介していかつたか！」
という場が残っていた。アイルランドのレイタウン競馬場である。砂浜競馬が行われる競馬場と言えば、Jの連載の方もこうしゃるだろ
うか。

なる土地を最初に訪れたのは2019年の8月、グリーンチャンネルの口説であった。しかし」は年に一日しか開催されない競馬場、それも砂浜にラフを立ててコースを作るので、開催日以外はただの砂浜と、それを見下ろすたどの丘である。景色としてはなにも言わなければならない」で競馬が行われるとは思えないものだ。

砂浜競馬は一度見ておきたい競馬だったので、「このときは「まだ来よう」と思ったのだが、通常のレースタウ、開催は9月最初の大潮の日に行われる。さすがに8月に行つたアイルランドに9月にまた行く気にはなれず、「来年以降でいいや」と思つていた。

そこにはつてきたのが「ロナ禍である。「来年で」と思ったその年は2020年で緊急事態宣言も出た年。海外旅行などは全く無理にな

た公式開催である。出走馬は平地の下級条件がほとんどで、騎手もスター級は出でない。

レースは直線というか砂浜をずっと走つてくるもので、距離の長いレースほどファンから遠い地点が発走地点となる。レースのうちほとんどの部分にはフチがなく、残り100mあたりからラチが作られている。出走頭数に比べてラチの幅が狭いようにも感じたが、さすがに横に入りきれなくなるようないはないようだ。

観戦エリアのひとつは砂浜を見るおろす丘にあり、ここは有料である。指定席などではなくエリアに入るチケットのみ。フードトラックなど飲食のサービスはこのエリアにのみあり、パレードリングものエリアにある。

それとは別に、砂浜のいちばん丘に近い側にもファンが居られる場所がある。ここは無料だし、競馬を見に来たといつよりは犬を散歩させている地元の人などもいる。レースから距離的に近いといふとではこちらのほうが迫力があるのだが、前述の各種サービスは無料エリアにないし、ブックメーカーも有料エリアにしかない。

砂浜の無料エリアは以前、コースとの区分がほとんどなく、いまより近い間合いでレースを見ることができたらいい。しかしある年に放馬事故があり観客が怪我をする結果になつたことから、その後はある程度の距離が取られ、レースの進行と客とが入り混じらないようになつてゐる。

ターフビジョンなどの施設は無いので、レースを見ることは実況だけが頼りである。双眼鏡持参でないと、レースがどうなつてゐるかは正直分からぬ。しかしそういう細かいことは問題ではなく、砂浜を疾走してくる馬たちを眺めるのがとにかく楽しい。

コースは引き潮時の砂浜で行われるので全体が乾いているわけではなく、ちょうどした水たまりのようないところもある。場所によつて馬が伸びる・伸びないということがある。馬券ももちろん買つたが、当たつたかどうかも

よく覚えていないほど、レースそのものが楽しかった。

筆者自身がそうしたのだが、開催中は丘の有料エリアで過ごし、最後の1レースか2レースだけ下の無料エリアで見るといいように思う。目線が違うとレースや馬の見え方も違うし、有料エリアで見るより距離が近いぶんの迫力もある。最終レースの頃になると陽が傾いてきて写真を撮るのは難しいのだが、腕のある人ならその時間帯のほうが雰囲気のある写真も撮れるだろう。

砂浜のほうで最終レースを見る」と帰り道もしばらく砂浜を歩く」とになるが、その雰囲気もよい。1日競馬を楽しんだ人が感想を言いいながら歩くのを聞いているだけで、アイルランド競馬の歴史に溶け込めた気分になる。

筆者は車で行ったが、ダブリンの中心からレイタウン駅までは列車で1時間弱。競馬場までは徒歩15～20分だが楽しく歩けるので苦痛にはならない。アイルランドは日本から直行便が無いのが難だが、ぜひ行っていただきたい競馬場だ。今年は9月4日に開催される予定だ。

つてしまつた。しかも悪いことに、20年から21年にかけて筆者は海外旅打ちの本を書いており、「年に1日のみの開催」「砂浜競馬」というレイタウンは、ぜひとも収録したい内容だったのだ。

そもそも、20年の開催は中止になつていて。21年の開催に行ければぎりぎり本には収録できるのだが、おそらく無理だろう……と思つていたのだが、ここで運が向いた。通常9月に行われているレイタウン開催だが、アイルランド国内の集会規制が解けるタイミングを待つて、11月に開催といつゝことになつたのである。

その年の秋は、アイルランド、イギリス(乗り継ぎ地)、そして日本の「ロナに関する規制やルール」をネットでチェックする日々だった。そして、帰国後の隔離さえ受け入れれば、なんとか行けない」ともなれば、いという結論に達したのである(その隔離も結果的には自宅隔離となつた)。

日本で陰性証明をとり、空港でANAの職員さんにイギリスとアイルランドの渡航に必要な書類を見せ、延々審査されてやっと機上の人にとなつたら……あとはあつけない

いものだった。乗り継ぎで一瞬入国するイギリスはイミグレが自動ゲート、そこからタブリントン行きのチケットインで陰性証明は確認されず、アイルランドの入国審査も通り時間がかかるないほどであった。

そのように糾余曲折を経て到着したレイタウンだが、結論から言うと、頑張って行つてよかつた。砂浜競馬 자체も素晴らしいし、この年はローナで中止になつたあの復活開催といつゝことで地元の盛り上がりも大きかった。

張り切つていたので早めに行き、ファンエリアから近い駐車場が分からずに、駅近くの競馬場からは少し距離のあるところに車を停めてしまつたのだが、これも逆に良かつた。砂浜にラチを立てている人たちの作業を見ながら向かうことができたし、早めに着いた馬を馴致のため曳いていた人などもいた。他の競馬場では見られない光景に心躍る。

文章で伝わるか分からぬが、レイタウン競馬場について整理しよう。砂浜競馬ではあるが草競馬のようなものではなく、れっきとした

砂浜のほうで最終レースを見る」と帰り道もしばらく砂浜を歩くことになるが、その雰囲気もよい。一日競馬を楽しんだ人が感想を言いながら歩くのを聞いているだけで、アイルランド競馬の歴史に溶け込めた気分になる。